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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Flegel, Sabine     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Blum, Christa     
Carstensen, Jens     
Eck, Johannes     
Huber, Mathias     
Köbler-Gross, Sylvia     
Löhr, Simone     
Oepen, Wolfgang      (Urkundsperson) 
Reinartz, Marieluise      (Urkundsperson) 
Reinert-Benedyczuk, Barbara     
Dr. Schinke, Holger    
Wellstein, Ute     
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasper, Nina     
Müller-Horn, Manuela     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
3. Kita Gonsenheimer Wald 
 
4. Einwohnerfragestunde 
 
Anträge 
 
5. Finanzierung des Stadtteiltreffs Mainz-Gonsenheim (Grüne, CDU, FDP, ÖDP, SPD) 
 
6. Verlängerung der Abfahrtsspur A 643 (CDU) 
 
7. Geschwindigkeitsreduzierung auf der Lennebergstraße (CDU) 
 
8. Markierung der Feuerwehrzufahrt in der Karlsbader Straße vor dem Haus Nr.18 (SPD) 
 
9. Ausweisung eines Teilbereichs der Kurt-Schumacher-Straße zur Wohn-Spiel-Straße 

(SPD) 
 
Anfragen 
 
10. Einbahnstraßenregelung in der Erzbergerstraße (ÖDP) 
 
11. Papierkörbe/Abgrenzung vor Eishäuschen (CDU) 
 
12. Kriegerdenkmal Breite Straße (SPD) 
 
13. Ausbau Maler-Becker-Schule (SPD) 
 
14. Elektronische Werbetafel an der Autobahnausfahrt Gonsenheim (ÖDP) 
 
15. Sachstandsberichte 
 15.1. Sachstandsbericht zu städtischen Maßnahmen aufgrund der Umlegung des 

Verkehrs auf der Schiersteiner Brücke (A643) und Sperrung der Auffahrt 
Mombach Richtung Wiesbaden 

 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 
 16.1. Masterneuerung Gonsenheim 
 16.2. Mitteilungen 
 16.3. Verschiedenes 
 
17. Stadtteilmittel 
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b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Gonsenheim und 
stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Verabschiedung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende verabschiedet Herrn Nikolaus Poppitz (CDU), der sein Mandat zum 
30.08.2017 niedergelegt hat und dankt ihm für das kommunalpolitische Engagement  
und die gute Zusammenarbeit im Ortsbeirat Mainz-Gonsenheim. 
 
Im Namen von Herrn Oberbürgermeister Ebling überreicht sie Herrn Poppitz ein Buch  
und einen Dankbrief. Außerdem übergibt sie ihm ein Weinpräsent des Ortsbeirates.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Einführung und Verpflichtung eines neuen Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Die Vorsitzende begrüßt Frau Simone Löhr (CDU) als neues Mitglied des Ortsbeirates  
Mainz-Gonsenheim. 
 
Sie verpflichtet Frau Löhr gemäß den gesetzlichen Vorschriften per Handschlag und weist 
insbesondere auf die Treue- und Verschwiegenheitspflicht hin.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Kita Gonsenheimer Wald 

-Bericht der Verwaltung- 
 
Die Vorsitzende begrüßt Frau Regina Deckwarth von der Abteilung Kindertagesstätten des 
Amtes für Jugend und Familie und die kommissarische Leiterin der städtischen 
Kindertagesstätte Am Gonsenheimer Wald, Frau Nadine Schwarz, recht herzlich. 
 
Diese informieren sodann anhand einer Präsentation (vgl. Anlage) ausführlich über das 
Angebot, die Ausstattung und die Konzeption der im Januar 2014 eröffneten Kindertagesstätte. 
 
Fragen aus den Reihen des Ortsbeirates werden von beiden Damen umfassend beantwortet. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die kompetente Berichterstattung und verabschiedet Frau 
Deckwarth und Frau Schwarz.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 4 Einwohnerfragestunde 
 
Aus den Reihen der Bürgerschaft werden folgende Themen angesprochen: 
 
Verkehrsberuhigung Lennebergstraße 
 
Herr Dr. Krach schildert die Verkehrsproblematik und nennt verschiedene Problemlösungen. 
 
Er bittet den Ortsbeirat um Unterstützung und wird die umfassende Vorschlagsliste der 
Ortsvorsteherin zukommen lassen.
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Diese weist darauf hin, dass in der heutigen Sitzung als erster Schritt ein Antrag der CDU betr. 
Geschwindigkeitsreduzierung auf der Lennebergstraße (siehe TOP 7) beschlossen wurde und 
bietet eine Ortsbegehung mit der Anwohnerschaft, dem Ortsbeirat und der Verwaltung an. 
 
Verkehrssituation am Zebrastreifen an der Bushaltestelle Lennebergplatz 
 
Herr Döber fragt nach, ob man bauliche Veränderungen vornehmen kann, um die Sicht zu 
verbessern und den Verkehr auszubremsen. 
 
Ampelanlage Mainzer Straße / Koblenzer Straße / Weser Straße 
 
Herr Kilb bittet, die dortige Beschilderung für die Kraftfahrzeuge zu verbessern. 
 
Die Vorsitzende sagt zu, sich kurzfristig mit der Verwaltung in Verbindung zu setzen. 
 
 

Alle weiteren Fragen der Bürgerinnen und Bürger werden direkt beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 5 Finanzierung des Stadtteiltreffs Mainz-Gonsenheim  

(Grüne, CDU, FDP, ÖDP, SPD) 
Vorlage: 1284/2017 

 
Frau Reinert-Benedyczuk schlägt vor, in Absatz 2 des gemeinsamen Antrages das Wort 
„moderate“ zu streichen.   
                                                                                                                                      
Nach kurzer Aussprache beschließt der Ortsbeirat den Antrag einstimmig mit der vorgenannten 
Änderung (12 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Verlängerung der Abfahrtsspur A 643 (CDU) 

Vorlage: 1277/2017 
 
Herr Huber begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Im Rahmen einer Aussprache werden folgende Ergänzungswünsche vorgebracht. 
 
Frau Köbler-Gross: 
 

„Hierbei sind alle Belange des Umweltschutzes zu berücksichtigen.“ 
 
Herr Oepen: 
 

„Weiterhin wird gebeten zu überprüfen, ob am Kreisel eine Zuflussdosierungsanlage installiert 
werden kann.“  
                                                                                                                                      
Der Ortsbeirat beschließt den Antrag einstimmig mit den beiden vorgenannten Ergänzungen 
(12 : 0 : 0 : 0).
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Punkt 7 Geschwindigkeitsreduzierung auf der Lennebergstraße (CDU) 
Vorlage: 1278/2017 

 
Frau Reinartz begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Während einer Aussprache wird aus den Reihen des Ortsbeirates betont, dass die 
Messergebnisse eine wichtige Arbeitsgrundlage für das weitere Vorgehen bilden. 
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig - bei einer Enthaltung - beschlossen (11 : 0 : 1 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Markierung der Feuerwehrzufahrt in der Karlsbader Straße vor dem  

Haus Nr.18 (SPD) 
Vorlage: 1280/2017 

 
Frau Reinert-Benedyczuk begründet den Antrag gemäß der Vorlage. 
 
Die Vorsitzende merkt an, dass sie die Verwaltung diesbezüglich bereits kontaktiert und 
hierbei folgende Antwort erhalten habe: 
 
- Dies ist Sache der Eigentümer des Hauses und nicht der Stadt. 
- Die Hausverwaltung der Nachbarhäuser hat die Kosten selbst getragen. 
- Jedem sollte bewusst sein, dass das Parken in einer Feuerwehrzufahrt 
 verkehrswidrig ist und man daher abgeschleppt werden kann. 
                                                                                                                                     
Der Ortsbeirat beschließt den Antrag einstimmig (12 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Ausweisung eines Teilbereichs der Kurt-Schumacher-Straße zur  

Wohn-Spiel-Straße (SPD) 
Vorlage: 1281/2017 

 
Herr Carstensen begründet den Antrag gemäß der Vorlage und erläutert auf Nachfrage die 
örtlichen Gegebenheiten.  
                                                                                                                                      
Der Antrag wird einstimmig beschlossen (12 : 0 : 0 : 0).  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 10 Einbahnstraßenregelung in der Erzbergerstraße (ÖDP) 

Vorlage: 1270/2017 
 
Die Vorsitzende informiert über die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Eder vom 
19.09.2017 (vgl. Anlage).  
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Punkt 11 Papierkörbe/Abgrenzung vor Eishäuschen (CDU) 
Vorlage: 1279/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme der Frau Beigeordneten Eder vom 18.09.2017 zur 
Kenntnis. 
 
Herr Huber lobt die Verwaltung dafür, dass die Papierkörbe bereits montiert wurden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 12 Kriegerdenkmal Breite Straße (SPD) 

Vorlage: 1282/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Eder vom 18.09.2017 zur Kenntnis.  
 
Herr Carstensen bedauert, dass man keine Stellungnahme der GWM eingeholt hat.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 13 Ausbau Maler-Becker-Schule (SPD) 

Vorlage: 1283/2017 
 
Die Vorsitzende teilt mit, dass keine Antwort vorliegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 14 Elektronische Werbetafel an der Autobahnausfahrt Gonsenheim (ÖDP) 

Vorlage: 1288/2017 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Sitte vom 15.09.2017 zur 
Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
Punkt 15 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 15.1 Sachstandsbericht zu städtischen Maßnahmen aufgrund der Umlegung des 

Verkehrs auf der Schiersteiner Brücke (A643) und Sperrung der Auffahrt 
Mombach Richtung Wiesbaden 
Vorlage: 1227/2017 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Frau Beigeordneten Eder vom 06.09.2017 zur 
Kenntnis.  
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Punkt 16 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 16.1 Masterneuerung Gonsenheim 
 
Die Vorsitzende informiert über den geplanten Austausch von Fahrleitungsmasten der MVG 
und beantwortet die in diesem Zusammenhang gestellten Fragen einzelner 
Ortsbeiratsmitglieder. 
 
Sie weist darauf hin, dass sie die umfangreichen Planunterlagen allen Mitgliedern zur 
Verfügung gestellt habe. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 16.2 Mitteilungen 
 
Die Vorsitzende informiert über folgende Angelegenheiten: 
 
- Sitzungstermine des Ortsbeirates 2018 
- Grüner Daumen Mainz 2017 
- Anzahl der Schulanfänger an den Gonsenheimer Grundschulen 
- Liste der Baumfällungen im Ortsbezirk 
- Ausweichverkehre „An der Krimm“  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 16.3 Verschiedenes 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird Folgendes vorgetragen: 
 
Verkehrsschild am Gisela-Abels-Lahr-Weg 
 
Herr Huber bittet, das umgeknickte Verkehrsschild wieder herzurichten. 
 
Kindertagesstättenbedarfsplan 2017 
 
Herr Huber informiert darüber, dass die Fortschreibung des Kindertagesstättenbedarfsplanes 
mit einer Prognose bis 2021 vorliegt. 
 
Ampelanlage „Am Sportfeld / Höhe Kiosk“  
 
Herr Oepen bittet um Mitteilung, wann die Ampelanlage wieder instand gesetzt wird; 
bisher habe man nur eine provisorische Bedarfsampel installiert.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 17 Stadtteilmittel 
 
Es werden keine Beschlüsse gefasst.  
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Ende der Sitzung: 20:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Sabine Flegel gez. Theresia Blankenberger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Wolfgang Oepen gez. Marieluise Reinartz 
........................................................... ............................................................ 
Urkundsperson Urkundsperson 
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